



NEWS

Región América Sur

Boletín n.º 12 | 20/12/2024

Conozca las principales noticias de la Región América Sur

¡Eche un vistazo a los acontecimientos más destacados de 2024!

Interculturalidad, consulte el texto del Hermano Assis, Coordinador Provincial de la Región América Sur.

Itinerario Formativo de Votos Perpetuos, infórmate sobre el encuentro en Medellín.

Noticias 2025: ¡llega la Asamblea Regional!

¡Descubre quiénes serán los novicios del Noviciado de Cochabamba en 2025!

NEWS

Región América Sur

Boletín n.º 12 | 20/12/2024

2024



Encuentro de los Hermanos Jóvenes del Postulantado I

Encuentro anual de la Comisión Internacional de Misión Marista



Admisión al Noviciado Regional



Equipo de Formación Inicial





Comité Regional

Provinciales Maristas de todo el mundo se reúnen en L'Hermitage



III Asamblea Internacional de la Misión Marista (AIMM)



Encuentro de Franja de edad





Reunión del Equipo de Pastoral Juvenil

Equipo de Comunicación



Reunión de planificación del Equipo de Espiritualidad



Reunión del Equipo de Formación Permanente





El equipo de solidaridad celebra una reunión de planificación

Foro Regional de la Región América Sur



Reunión de franja de edad para hermanos de 46 a 60 años



Itinerario Formativo de Votos Perpetuos



Reunión regional del Equipo de Animación Vocacional



2025...

El poder de la interculturalidad



La interculturalidad emerge como un concepto clave para fomentar la convivencia democrática entre culturas, valorando la diversidad como fuente de innovación, creatividad y comunión. Desde la fundación del Instituto Marista, el espíritu misionero de Marcelino Champagnat ya reflejaba este principio, con acciones pioneras en diversos continentes y contextos culturales, incluso antes de que el término fuera concebido.

Hoy estamos llamados a vivir la interculturalidad como un valor esencial en nuestras áreas de acción: educación, solidaridad, evangelización y gestión. Este principio se manifiesta en iniciativas concretas como Champagnat Global, el Proyecto La Valla 200 y otros proyectos misioneros en distintas regiones del mundo, fortaleciendo nuestra identidad como una familia global.

Nuestra misión nos desafía a superar el individualismo, crear relaciones más profundas y valorar la riqueza cultural de nuestras comunidades. Debemos construir una Iglesia con rostro mariano y sinodal, basada en la apertura al otro y el respeto a las diferencias. La interculturalidad, más que un concepto, es el fundamento para fortalecer nuestros vínculos, promover la comunión y renovar el carisma marista.

Como Maristas de Champagnat, es esencial que reafirmemos nuestro compromiso de vivir y expandir la interculturalidad, asumiendo la diversidad como un catalizador de fuerzas y transformación, siempre con los ojos puestos en el Evangelio y la misión de Jesús.

¡Caminemos siempre juntos en esta hermosa misión regional!

Fr. José de Assis
Coordinador Provincial de la Región América Sur

Itinerario Formativo en preparación para los Votos Perpetuos de Medellín

Del 11 de septiembre al 8 de diciembre, se llevó a cabo en Medellín, Colombia, un encuentro formativo para la preparación de los votos perpetuos, con la participación de Hermanos Maristas de varias provincias. Bajo el lema “¡Mirar más allá!” y el tema “Vamos a la montaña para encontrarnos a nosotros mismos”, asistieron ocho Hermanos de México Central, América Central, Brasil Centro-Norte y Brasil Centro-Sur. Lamentablemente, los cuatro Hermanos de Haití inscritos no pudieron participar debido a restricciones para salir del país.

El encuentro fue organizado y coordinado por los Hermanos Joaquim Sperandio (PMBCS), Sebastião Antônio Ferrarini (PMBSA), Orlando Escobar (Norandina) y Enrique Escobar (México Occidental). Durante el curso, se abordaron contenidos relacionados con la vida humana del Hermano, la realidad global, la vida consagrada y la espiritualidad marista. Los conferencistas, altamente valorados por los participantes, fueron seleccionados entre personas tanto de las Provincias como de residentes en Colombia.

Las últimas tres semanas fueron especialmente significativas. Entre el 16 y el 23 de noviembre, en pequeños grupos, los Hermanos participaron en experiencias de solidaridad con comunidades vulnerables, especialmente inmigrantes venezolanos, precedidas por un estudio bíblico y teológico sobre la solidaridad según Jesús. Del 25 al 28 de noviembre, el Dr. Ângelo Ricordi del Memorial Marista de Curitiba trabajó el tema de la espiritualidad marista con un enfoque en el Hermano Francisco. Finalmente, del 29 de noviembre al 6 de diciembre, se realizó un retiro de cierre donde cada participante elaboró su Proyecto Personal de Vida e hizo una síntesis del encuentro.



NEWS

Región América Sur

Boletín n.º 12 | 20/12/2024

La evaluación general reflejó una aprobación del 89%.

Es importante destacar que el encuentro, a lo largo de los tres meses, siguió diversas líneas orientativas: vida comunitaria, acompañamiento personal, reflexiones y conferencias, autocuidado e higiene mental, vivencia de la interculturalidad, interiorización y contemplación, intercambio de experiencias de vida y misión, y enriquecimiento cultural. Todo esto, de forma teórica pero principalmente práctica, permitió al grupo alcanzar el objetivo de “Mirar más allá” desde una perspectiva personal e institucional.

Aprovechando los fines de semana, el grupo realizó diversas incursiones turísticas y culturales por Colombia, visitando distintas comunidades y obras maristas en Medellín, Bogotá, Armenia, Ibagué y numerosos pueblos y puntos turísticos de la región. Un destaque especial fue la vista panorámica de las diversas cadenas montañosas de la región andina, alcanzando los cuatro mil metros de altitud.



Esta experiencia en Medellín reafirma el compromiso continuo con la formación integral de los Hermanos Maristas, manteniendo vivo el legado espiritual y carismático de Champagnat. Según el Hermano Joaquim, “el grupo fue fantástico y el encuentro, un regalo de Dios para todos los que participaron y beneficiará también a Hermanos y laicos de diferentes provincias”.

Novedades 2025

Está llegando: Asamblea de la Región América Sur



7ª Assembleia Regional

Lar para todos | Rio de Vida

La Asamblea de la Región América Sur Marista de 2025 se celebrará del 23 al 27 de abril en Brasilia, reuniendo a representantes de las cinco provincias Maristas de la Región (Brasil Centro-Norte, Brasil Centro-Sur, Brasil Sur-Amazonía, Cruz del Sur y Santa María de los Andes). Este evento será clave para fortalecer la comunión, evaluar iniciativas regionales y planificar las próximas acciones.

Expectativas para la Asamblea:

- **Fortalecimiento de la Identidad Regional:** Consolidar la unidad como una fuerza colaborativa y reafirmar el compromiso con la misión de evangelizar y educar niños, niñas y jóvenes.
- **Planificación Estratégica:** Evaluar avances de las prioridades regionales, como formación continua, sostenibilidad e innovación y vida marista. También será el momento de definir metas concretas para el futuro.
- **Innovación y Respuesta a los Desafíos Actuales:** Discutir realidades que impactan la misión Marista, como socioeconómicas, culturales y ambientales, creando estrategias efectivas y creativas para lidiar con esos desafíos.
- **Espiritualidad y Carisma:** Reafirmar la vivencia del carisma de San Marcelino Champagnat, fortaleciendo la espiritualidad entre los Hermanos, Laicos y colaboradores.
- **Integración y Colaboración:** Fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas entre las Provincias aumentando la sinergia para iniciativas conjuntas.
- **Preparación para el Futuro:** Mirar más allá de 2025, buscando alineamientos a las directrices del Instituto Marista y a los desafíos del siglo XXI.

Se espera que la Asamblea sea un espacio de escucha, reflexión y decisiones que fortalezcan la presencia Marista en América del Sur.

Novedades 2025

Noviciado Regional: Casa Llena

El Noviciado Regional de Cochabamba, Bolivia, tiene importancia para los Maristas pues es un espacio de formación esencial para los jóvenes que buscan profundizar su compromiso con la vida religiosa y el carisma Marista. Este lugar sirve como un ambiente privilegiado para discernimiento vocacional, crecimiento espiritual e integración comunitaria en la misión Marista.

Algunos aspectos que destacan su importancia:

- Formación Integral:** El Noviciado proporciona una base sólida en fundamentos espirituales, teológicos y pastorales. Eso permite que los novicios comprendan y vivan el carisma de San Marcelino Champagnat.
- Carácter Regional:** Por ser un centro regional, acoge novicios de diversos países de la Región América Sur, promoviendo diversidad cultural y unidad dentro de la misión Marista.
- Profundidad Espiritual:** Cochabamba, con su ambiente tranquilo y naturaleza inspiradora, ofrece un entorno ideal para la oración y la conexión espiritual, que son pilares del proceso formativo.
- Preparación para la Misión:** Al final del noviciado, los jóvenes hacen su primera profesión religiosa, preparándose para servir en la misión educacional y evangelizadora Marista.

Así, este espacio fortalece el futuro de la misión Marista, asegurando su continuidad en la misión de educar niños y jóvenes, especialmente los más vulnerables.

¡Conozcan a los novicios!

NEWS

Región América Sur

Boletín n.º 12 | 20/12/2024

¡Descubre quiénes serán los novicios del Noviciado de Cochabamba en 2025!

1er año



Hno. Jefferson Teixeira Barros
Cândido Mendes - MA



Hno. Edrixandre França de
Lima
Porto Walter - AC



Hno. José Gustavo
Felipe de Moraes
Curais Novos - RN



Hno. José Tavares da Silva
Neto
Acopiara - CE



Hno. Vanilson da Silva Sousa
Carutapera/MA



Hno. Walter Omar
Petkus
Argentina

NEWS

Región América Sur

Boletín n.º 12 | 20/12/2024

Saiba quem são os noviços que estarão no Noviciado de Cochabamba em 2025!

2º año



Hno. Antônio Madson
Souza da Silva
Porto Walter - AC



Hno. Bruno Oliveira Fraga
Porto Alegre - RS



Hno. Pedro Antônio
Comes Neto
Picos - PI



Hno. Pedro Gabriel
Farias dos Santos
Porto Alegre - RS





MANIFESTO REGIÓN

“Mirad la roca de la que fueron tallados” (Is 51,1)

Allá por el año 1825, San Marcelino Champagnat y los primeros hermanos hicieron realidad un sueño: la Casa Madre de Nuestra Señora del Hermitage. La roca que se vertió para que esta casa reuniera a la nueva familia Marista fue el trabajo de muchas manos. Doscientos años después, estamos hoy aquí reunidos como Maristas de Champagnat en misión, continuando este audaz sueño fraterno de nuestro fundador. ¡Eso es verdadero espíritu de familia!

Recorriendo los espacios del Historial de la Villa Marista, en Luján, encontramos una frase que resume el espíritu del Foro Regional de la RAS, que se realizó del 7 al 9 de agosto del 2024: “Somos muchas historias haciendo una misma historia”. Esta historia, que reúne a diferentes equipos y redes de siete países sudamericanos, con toda su multiculturalidad, reafirma colectivamente el deseo de construir nuestro Hermitage regional, porque “aunque somos muchos, formamos un solo cuerpo, el de Cristo” (cf. 1 Cor 12,12).

En el transcurso del Foro, pensamos y actuamos como una gran familia carismática global. Conectamos con las inspiraciones procedentes del Instituto y avanzamos en nuestro estilo de liderazgo profético, de servicio, cualificado y global. También dialogamos sobre el futuro que podemos realizar, re-imaginándonos en una reconfiguración de la Región.





MANIFESTO REGIÓN

Con esto en mente, nos animamos a avanzar en paz, pero rápidamente, teniendo en cuenta algunas de las inspiraciones que resonaron durante la reunión:

- La Región América Sur es la construcción del sueño de una familia carismática global. Nos reconocemos cada vez más como Maristas de Champagnat vinculados por una misma vocación y misión, diferentes y complementarios.

- Estamos seguros de que las fuerzas de las Provincias y sus estructuras locales consolidarán la RAS con vitalidad, viabilidad y sostenibilidad, en una relación de sinergia y colaboración.

- Que nuestro coraje y audacia sean suficientes para actuar en nuevas formas de ser y existir, conciliando las realidades locales, regionales y globales. Esto reducirá las posibles resistencias y nos fortalecerá como familia.

- La conexión y proximidad entre los diferentes equipos y redes de la Región promueven proyectos creativos, innovadores y robustos, contribuyendo a la permanencia de la vida y misión Marista.

- Ciertamente, la esperanza en tiempos turbulentos iluminará nuestras respuestas a los problemas emergentes, lo que nos motivará a ser profetas en nuestro tiempo. Con María, siguiendo el ejemplo de las bodas de Caná, seguiremos su llamada a "hacer lo que Él nos diga".

- Finalmente, reafirmamos nuestro compromiso de ser una región que sale, unida a la Iglesia, con profetismo para continuar nuestra misión de servicio a los niños, niñas, adolescentes y jóvenes necesitados.

Que la RAS sea signo de esperanza en este momento histórico, inspirada por el soplo del Espíritu Santo, bendecida por Nuestra Señora de Luján y motivada por el sueño de San Marcelino Champagnat.

Sigamos construyendo. La roca de la que fuimos tallados sigue inspirando nuevas construcciones, porque "si el Señor no construye la casa, en vano trabajan sus constructores" (Sal 126). Nisi Dominus.

